

**REFORMA**

**EL NORTE**

**MURAL**

## Piden para invertir claridad en plan

*Al tiempo que consideró favorable el Plan de Infraestructura, la Caintra resaltó que faltó la claridad y pidió certidumbre para la inversión*

[Marlen Hernández y Nallely Hernández](#)

Al tiempo que consideró favorable el Plan Nacional de Infraestructura -que consta de 39 proyectos del Gobierno e iniciativa privada, por un monto de 297 mil 344 millones de pesos-, la Caintra Nuevo León resaltó que faltó claridad en el mismo y pidió certidumbre para la inversión privada.

"Quedamos pendientes y con mucho interés de ver cómo se va a fondear. Creo que faltó algo de claridad, sin embargo, seguiremos al pendiente y esperamos que el Gobierno nos dé claridad", señaló Adrián Sada Cueva, presidente del organismo industrial.

Resaltó que la inversión privada es de gran importancia debido a que en el 2019 la pública representó sólo el 15 por ciento de la total en el País.

"Esta cifra es un buen motor de arranque, sin embargo, necesitamos que la iniciativa privada, que es el motor grande y el que realmente le va a dar la vuelta a esto, comience a invertir", sostuvo en una videoconferencia luego de la reunión mensual con los miembros de la Cámara.

La Inversión Fija Bruta en México acumuló en julio pasado 18 meses con caídas anuales, al retroceder 21.17 por ciento, con datos ajustados por estacionalidad, y Banco Base estima que para todo el 2020 baje alrededor del 20 por ciento, más que la disminución registrada en la crisis financiera del 2009, cuando la contracción fue de 11 por ciento.

En este sentido, Sada Cueva explicó que para que la iniciativa privada invierta en México se requiere de certidumbre, reglas claras y estabilidad.

"Invitamos a las autoridades a no cambiar reglas y darnos estabilidad; creo que esto es muy importante", refirió el representante de los industriales.

"Es muy importante dar claridad sobre cuál va a ser el rumbo y que se dé confianza al sector privado para invertir", sostuvo.

Sada Cueva expuso que especialmente en el sector energético ha habido incertidumbre y apuntó que el tema del gas y la electricidad son de vital importancia para la industria.

### Limita a nuevos jugadores

Según especialistas el Plan de Infraestructura respeta por un lado a los acuerdos previos alcanzados con inversionistas, pero esto mismo limita la participación de nuevos jugadores.

Por ejemplo, en el caso de obras carreteras, de 20 proyectos en 10 se trata de desdoblamientos, es decir, se extiende el plazo y trabajo a los concesionarios que hicieron la vía.

Esto de alguna manera no permitirá a nuevos jugadores integrarse al menos antes de diciembre del 2021, advirtió Ricardo Trejo, de la consultora Forecastim.

Roberto Ballinez, de HR Ratings, señaló que en el caso energético, cuya participación es de 12 por ciento en el total de proyectos anunciados, se da continuidad a la estrategia de apostar por la refinación, pero no da paso a la participación privada en exploración, explotación de crudo o gasoductos, ni de renovables.